



Semana de la Fraternidad YABs 2023

Recursos para el culto

Preparada por el Comité YABs para ser utilizado el 18 al 25 de junio del 2023

1 Tema y textos

a. Tema:

La familia que encontré con mi salvación

b. Por qué fue elegido este tema:

Este año queremos recordar la historia de cómo conocimos a Cristo. Cada individuo tiene una historia de salvación diferente. Algunos vienen de una tradición religiosa diferente y experimentan una transformación completa después de conocer a Cristo. Algunos provenían de una familia cristiana, lo que significa que es difícil señalar un momento crucial de la vida en específico.

Nuestra salvación viene con una comunidad que nos forma, nos alienta y nos hace quienes somos. Hablemos de la familia que construimos a partir de nuestra nueva fe.

c. Textos bíblicos:

Lucas 15,4-7

¿Quién de ustedes, si tiene cien ovejas y pierde una de ellas, no deja las otras noventa y nueve en el campo y va en busca de la oveja perdida, hasta encontrarla? Y cuando la encuentra, contento la pone sobre sus hombros, y al llegar a casa junta a sus amigos y vecinos, y les dice: "¡Alégrense conmigo, porque ya encontré la oveja que se me había perdido." Les digo que así también hay más alegría en el cielo por un pecador que se convierte que por noventa y nueve justos que no necesitan convertirse.

2 Canciones

1. [Chukesso Wangwiye](#) (Corea del Sur)
2. [You're Not Alone/No estás solo](#) (EE.UU.)
3. [Kwake Yesu](#) (Kenia – Swahili)

Verifique los protocolos de derechos de autor de su congregación antes de usar estas canciones en reuniones públicas.



3 Recursos adicionales en este paquete

Testimonios:

Lean los testimonios de cómo los jóvenes anabautistas alrededor del mundo están perseverando en la esperanza.

Peticiones de oración:

Los jóvenes anabautistas de todo el mundo comparten sus inquietudes y gozos para orar en forma conjunta.

Cumbre Mundial de la Juventud (GYS), Salatiga, Indonesia, 1-4 de julio de 2022





4

Preguntas para la discusión

1. ¿Qué significa la salvación para ti? ¿Cómo llegaste a aceptar a Cristo en tu vida?
2. ¿Cómo impactó tu familia en Cristo tu caminar hacia la salvación?
3. ¿Quién es tu mayor influencia para aprender acerca de Cristo?
4. Después de escuchar las Historias anabautistas (en este paquete), ¿de qué manera te sientes motivado o desafiado?
5. ¿Qué te invita el mensaje a que hagas en tu vida ahora mismo?



Sam Abhinav

5

Recursos adicionales disponibles en línea

mwc-cmm.org/es/yabs

¡Síguenos en [Facebook \(@younganabaptists\)](#) e [Instagram \(@younganabaptists\)](#) para estar al tanto de las novedades durante la semana de la fraternidad YABs!

Publica tus fotos, videos y comentarios de tú celebración de la Semana de la Fraternidad YABs.



6

¡Comparte!

📷 ¡Toma fotos y comparte en Facebook e Instagram! #YABs #mwcmm

➡ También puedes enviarlas a través de Facebook Messenger o al correo electrónico yabs@mwc-cmm.org

✉ Ayúdanos a prepararnos para futuras semanas de la fraternidad y proyectos de los YABs enviando tus sugerencias a yabs@mwc-cmm.org.



Los textos bíblicos, oraciones, sugerencias de canciones, ideas para las predicaciones, testimonios y otros recursos en este paquete han sido preparados por miembros del CMM a partir de su experiencia en su contexto local. Las enseñanzas no necesariamente representan una posición oficial del CMM.

Karla Braun



Información de contacto del Comité de YABs: **Siéntete libre de contactarnos si tienes alguna pregunta a yabs@mwc-cmm.org.**

Valentina Kunze – América Latina, presidenta
valentinakunze@mwc-cmm.org

Isaac Nii Torgbor Gborbitey – África
isaacgborbitey@mwc-cmm.org

Kkot-lp Bae (배 꽃잎) – Asia
kkot-ipbae@mwc-cmm.org

Gaëlle Oesch – Europa
gaelleoesch@mwc-cmm.org

Felix Perez Diener – América del Norte
felixperezdiener@mwc-cmm.org



Contando historias

Este año nos gustaría presentar la historia de SangMin Lee: un anabautista moderno quien se convirtió en objetor de conciencia y fue encarcelado a causa de su fe. También aprenderemos sobre como su familia de fe lo apoyo, oró por él y lo animó.

De igual forma, nos gustaría recordar la historia sobre los primeros anabautistas en Suiza y como redescubrieron su fe. A pesar de sus circunstancias, no era demasiado tarde para conocer a Cristo y renovar su fe. Esto fue apoyado por su nueva comunidad y juntos como una familia, enfrentaron los desafíos.

Negarse a ser víctima y agresor SangMin Lee, objetor de conciencia

Lo que primero llevó a SangMin Lee a considerar el camino de la paz, fue uno de los pasajes en donde se narra la semana de la pasión de Jesús. Poco después de convertirse al cristianismo, Lee se sintió conmovido por la enseñanza de Jesús de amar a nuestros enemigos, especialmente por su reprensión a Pedro por defenderlo con una espada en el Jardín de Getsemaní.

A medida que aprendió más sobre la fe cristiana, el compromiso de Lee con el evangelio de la paz se profundizó, lo que lo puso en un rumbo de colisión con el gobierno coreano. Es así que, SangMin Lee, miembro de la Iglesia Menonita Gracia y Paz de Seúl, Corea del Sur, de 27 años, fue a juicio por negarse a cumplir con el servicio militar obligatorio.

Desde que comenzó la Guerra de Corea en 1950, Corea del Sur ha requerido que todos los hombres aptos sirvan durante un período de tiempo en sus fuerzas armadas, sin opción a un servicio alternativo. En 1953, la guerra terminó con un armisticio en lugar de un tratado de paz, lo que significa que técnicamente la península todavía está en guerra. De hecho, los temores de una posible invasión de Corea del Norte siguen siendo altos.

SangMin Lee se convirtió en el primer menonita de Corea del Sur en ser encarcelado por sus convicciones. En una entrevista, SangMin Lee señaló que el entrenamiento y la cultura de las fuerzas armadas son inherentemente violentos. Ser un participante voluntario en esa estructura,



En la foto, de der. a izq.: Jae Young Lee, director del Korea Peacebuilding Institute, SangMin Lee, Karen Joy Spicher y su hija. Foto de 2015.

dijo, cambiaría quién es él, convirtiéndolo en “una víctima además de un agresor”

Sobre la base de sus antecedentes penales, SangMin Lee reconoció que tendría “una mala reputación en la sociedad” y probablemente se le excluiría de muchas carreras por el resto de su vida. Aún más doloroso para él fue darse cuenta de que su decisión lo traería a un serio conflicto con su familia. Lee expreso, “temo que mi familia se desmorone debido a mi decisión”.

Sin embargo, se mantuvo confiado en sus convicciones, por lo que dijo “quiero que la próxima generación viva en un lugar mejor con respecto a las elecciones y decisiones individuales”.

En abril de 2014, SangMin Lee fue sentenciado a 18 meses de prisión por su negativa basada en la fe, para cumplir con el servicio militar



requerido. La iglesia global y otros que resonaron con el testimonio de paz de SangMin Lee respondieron escribiéndole cartas y orando por él. En el transcurso de una campaña de envío de cartas apoyada por Somos Testigos, Justapaz y el Congreso Mundial Menonita, al menos 48 personas de nueve países diferentes se comprometieron a escribir cartas a SangMin Lee durante su encarcelamiento.

Las oraciones de muchos fueron respondidas cuando SangMin Lee fue liberado de prisión el 30 de julio de 2015, ¡tres meses antes! El servicio de SangMin Lee en la peluquería de la prisión se acreditó a su pena de prisión de 18 meses, lo que le permitió irse antes de lo dictado por su sentencia.

El caso de SangMin Lee fue un ejemplo de las posibilidades de colaboración internacional en torno al tema de la objeción de conciencia. La organización Somos Testigos inició la campaña de redacción de cartas, el Congreso Mundial Menonita envió con frecuencia pedidos

de oración a la iglesia mundial durante el juicio de SangMin Lee, y Justapaz conectó a SangMin Lee con objetores de conciencia en Colombia que también enfrentan dificultades por su postura contra el servicio militar.

A la edad de 35 años, SangMin Lee murió el 14 de agosto de 2022 debido a un accidente de bicicleta. Le sobreviven su esposa Song Sem y un hijo pequeño.

SangMin Lee, expreso, “estoy tratando de vivir una vida normal, encontrar una respuesta más simple sobre cómo vivir”, esto aproximadamente medio año después de su liberación a fines de 2015 en un evento organizado por el Instituto para el Estudio del Anabaptismo Global y Goshen College. Al igual que dijo, “trato de estar agradecido por cada día y hacer que cada día sea tan importante como el anterior”

por Elizabeth Miller

Una versión de esta historia se publicó por primera vez en www.martyrstories.org. Usado con permiso.

Actualizado en 2023 por Ebenezer Mondez.



El *Grossmünster*, Suiza.

Enseñar el evangelio y mantener la fe La historia anabautista

El 21 de enero de 1525, una docena de hombres caminaban lentamente por la nieve, silenciosamente, pero con decisión, solos o en parejas, llegaron de noche a la casa de Felix Manz, cerca de *Grossmünster*, Suiza. El frío del viento invernal que soplabá desde el lago no coincidía con el frío de la decepción que se apoderó del pequeño grupo esa fatídica noche.

Los dramáticos eventos de la inolvidable reunión se han conservado en La gran crónica de los hermanos Hutterian. El relato lleva las marcas de un testigo presencial, que probablemente fue George Blaurock, un sacerdote que había llegado recientemente a Zúrich desde Chur.

Y aconteció que estuvieron juntos hasta que les sobrevino la ansiedad, sí, estaban tan oprimidos en sus corazones que comenzaron a doblar sus rodillas ante el Dios Altísimo en el cielo y lo llamaron como el Informador de



Corazones, y oraron para que les diera su voluntad divina y les mostrara su misericordia. Porque la carne, la sangre y el atrevimiento humano no los impulsaban, ya que sabían bien lo que tendrían que sufrir por ello.

Después de la oración, Jorge de la Casa de Jacob se puso de pie y le rogó a Conrad Grebel, por el amor de Dios, que lo bautizara con el verdadero bautismo cristiano sobre su fe y conocimiento. Y cuando se arrodilló con tal petición y deseo, Conrado lo bautizó, ya que en ese momento no había ningún ministro ordenado para realizar tal trabajo.

Después de su bautismo a manos de Grebel, Blaurock procedió a bautizar a todos los presentes. Los recién bautizados luego se comprometieron como verdaderos discípulos de Cristo a vivir separados del mundo, a enseñar el evangelio y a mantener la fe.

Nació el anabautismo, con este primer bautismo, se constituyó la primera iglesia de los Hermanos Suizos.

Este fue claramente el acto más revolucionario de la Reforma, ningún otro evento simbolizó la ruptura con Roma. Aquí, por primera vez en el curso de la Reforma, un grupo de cristianos se atrevió a formar una iglesia según lo que se concibió como el patrón del Nuevo Testamento. Los Hermanos enfatizaron en la necesidad absoluta de un compromiso personal con Cristo como esencial para la salvación y un requisito previo para el bautismo.

Por William R. Estep

Originalmente Publicado en www.anabaptists.org/history



Peticiones de oración

Los jóvenes anabautistas de todo el mundo comparten preocupaciones y alegrías por la oración comunal.

América Latina

El Salvador

- Que demos prioridad y reconozcamos la importancia de nuestra relación con Dios y el servicio a los demás, en lugar de pensar sólo en nosotros mismos.
- Que podamos hacer una diferencia notable en nuestra sociedad; que podamos ser sal y luz dondequiera que estemos; y que a través de nuestras acciones reflejemos el amor de Dios para que la gente quiera venir y servir a Dios.
- Que, en un contexto político con mucho odio y división, los jóvenes actúen a favor de los demás, a través del amor y acciones que generen bienestar y salud para la comunidad.

Colombia

- Por nuestros pastores y líderes de conferencias nacionales.
- Por el liderazgo emergente que está surgiendo de la juventud y por los programas que llevamos a cabo para desarrollar madurez y liderazgo.
- Las nuevas oportunidades para que el Reino de Dios avance en nuestro país a través de nuestra conferencia y la generación que se levanta apasionada por la misión de Dios.

Costa Rica

- Que los jóvenes sean llenos de fuego por el Espíritu Santo y que puedan continuar con Dios a pesar de las dificultades familiares que ello implica en muchos casos.

Uruguay

- Que surja una nueva pasión, conocer a Dios, leer la Palabra de Dios y ser transformados por el Espíritu.
- Que podamos permanecer firmes en nuestras



Tiz Brotosudarmo

convicciones cristianas más allá de las presiones de una sociedad cada vez más relativista.

- Que los jóvenes encuentren en la iglesia un lugar donde se sientan valorados y acompañados.

América del norte

- Que los jóvenes encuentren valor centrados en su Creador y no en la aprobación de los demás.

Asia

Corea del sur

- Se está construyendo una fábrica de armas en una zona rural de Corea del Sur. Los activistas por la paz y la iglesia menonita están trabajando juntos para detenerlo: oren por nuestro coraje y audacia.

Hong Kong

- Para que la gente encuentre la esperanza, ya que Hong Kong se siente desesperado en general (principalmente debido al gobierno). La gente se está mudando a otros países; la iglesia se ve afectada por esta migración.



Christen Kong



India

- Este año, en India vamos a tener elecciones en nuestro país: oren para que en estas elecciones tengamos un gobierno que trabaje a favor de los cristianos, tratándolos con justicia. El gobierno actual ha decidido hacer de la India una nación hindú: directa o indirectamente, están torturando a los cristianos para convertirlos.

Africa

- Que haya procesos justos y una selección sabia en todos los países de África que tendrán sus próximas elecciones en 2024.
- Que los jóvenes de las iglesias de África entiendan más profundamente lo que significa ser de Cristo.
- Que Dios construya las iglesias en África tanto física como espiritualmente, porque la gente puede intentarlo, pero todo será en vano. Porque “Si el Señor no construye la casa, de nada sirve que trabajen los constructores” (Salmo 127:1).
- Que Dios abra caminos de empleo para la juventud de África mientras buscan apoyar a las iglesias.

Ghana

- Que podamos tener alivio de las dificultades económicas en todo el continente.
- Que Dios fortalezca a las iglesias del país para progresar aún en tiempos difíciles.

Tanzania

- Por la presencia de Dios mientras evangelizamos.

Uganda

- Que la Iglesia Menonita de Uganda pueda conseguir voluntarios (parejas, equipos o individuos) que puedan ayudar en el ministerio infantil lo antes posible.
- Que exista una escuela bíblica para la formación de nuestros líderes.
- Que la paz y la unidad prevalezcan en Uganda a pesar de las diferencias teológicas, culturales, sociales y económicas.
- Que Dios nos traiga un socio para el desarrollo de la Iglesia Menonita de Uganda.
- Que haya estabilidad política luego de que se produjo un golpe de estado entre dos grupos que buscaban desbancarse mutuamente.

Europa

- Que los jóvenes adultos se sientan conectados con su iglesia y sepan que pertenecen a una comunidad de fe.
- Que las iglesias se abran a los jóvenes adultos y les den la bienvenida.

